

# EL DEFENSOR DE CUENCA

## SUSCRIPCIÓN

Capital, mes. 0,40 cts. Fuera, trimestre. 1,50 pts.  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
NUMERO SUELTO 10 CTS. — Anuncios según tarifa

DIRECTOR PROPIETARIO

DON DIMAS de MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de información regional

AÑO II. NÚM. 50

Sábado 31 de Diciembre de 1932

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta  
Administración: PARQUE CANALEJAS, 11, Tel. 162 X

FRANQUEADO  
CONCEPTO

## EL DEFENSOR DE CUENCA

desea muy Felices Pascuas y Año  
Nuevo a sus lectores, suscriptores y  
favorecedores

AGRUPACION CIUDADANA Y AGRARIA

## TACTICA POLITICA

La Agrupación Ciudadana y Agraria, baluarte inexpugnable de las derechas cuencenses, se siente cada día más fortalecida, porque recibe, de manera permanente, el aliento y estímulo de nuestro buen pueblo, y porque, además, las dificultades que, a veces, hasta los que llaman nuestros amigos quieren poner en su camino, suscitan un mayor entusiasmo en nuestros adheridos, quienes comprenden que al dar calor y vida a la Agrupación están laborando por su propia regeneración.

Al contemplar el desarrollo adquirido por la Agrupación Ciudadana y Agraria, se ha de llenar de alegría nuestro corazón por este despertar conque, pues, sin disputa, lo que más significación tiene de cuanto en nuestro campo ha ocurrido en los últimos tiempos, es el enorme progreso que se ha hecho en nuestras costumbres ciudadanas, poniéndose de manifiesto los generosos sentimientos de los católicos cuencenses, que han de conducir a resolver los problemas con el propio sacrificio diario; ésta es sin duda una gran conquista, que ha de garantizar el éxito rotundo y definitivo que ya se alcanza. Porque si sobre nuestra propia actuación, sobre nuestro éxito, queremos consolidar una sociedad civilizada, necesitamos a todo trance ciudadanos, hombres constructivos y laboriosos que cumplan todos los días su deber: el gran triunfo de la derecha conque se está en dedicarse, en estos momentos, concienzudamente, a educar ciudadanos.

Nuestra labor, no es, en realidad, muy difícil, porque en la derecha conque se hay mucha más madurez política de lo que se piensa; porque existe una religiosidad profunda, que crea una conciencia exacta sobre el camino del deber, y porque se ha afianzado el concepto de la fortaleza, que es el sacrificio de todos, que se descubre, más que en el acometer, en saber resistir, y que significa el sacrificio individual por el bien general: que es la disciplina, el acatamiento a los Jefes, sin lo cual no existe organización alguna.

Hoy se proclama, angustiosamente, la necesidad de una política nacional, que una a las gentes capaces de sentirla, que devuelva la fe a las actuaciones; y tal pensamiento habrá de surgir, como el agua viva, de las entrañas de la vida de nuestro pueblo, de sus ciudades, de las necesidades de sus campos, de sus realidades sociales, de su Historia. Frente al ideario de la revolución, impio, inhumano, antipatriótico, es preciso elevar otro católico, y netamente español, porque España ha representado siempre en el mundo esas ideas: baluarte de la Religión Católica y de todas nuestras gloriosas tradiciones.

Nuestra actuación, ha de fundarse en las siguientes reglas prácticas de conducta: 1.ª Política de legalidad, sin perjuicio del deber de legítima defensa; 2.ª Política democrática, hecha a favor de las masas populares y con el concurso activo de las mismas; 3.ª Política de disciplina, basada en la unión de pensamiento y de acción, y en una organización democrática de disciplina; y 4.ª Política de perseverancia, para vencer, con el concurso obligado del tiempo, las causas en que se han incubado los nuevos rumbos de España.

Hemos de procurar todos que circule en nuestra amada provincia la savia del pasado, anhelando un futuro glorioso; porque hemos de comprender que nuestro país se halla ante este dilema: o España muere en la anarquía preparada por judíos y masones, o resurge gloriosamente buscándose a sí misma.

Se ha de levantar la lucha política, al mismo nivel del apostolado religioso, porque en el orden político, como en el orden religioso, solamente triunfa aquél que atrae al enemigo a la propia causa, y le hace resucitar a una vida mejor y más gloriosa. Es necesario, por consiguiente, formar hombres que tengan virtudes intelectuales y morales capaces de llevar a los contrarios el convencimiento y el amor, para considerarlos algún día como los primeros auxiliares de nuestra propia obra.

En el Comunismo sólo hay dos castas: La casta de los explotadores, y la casta de los explotados. La casta de los obreros, que pasan a ser esclavos, y la casta de los dirigentes que pasan a ser señores de horca y cuchillo.  
¡Reflexiona, obrero!

Comprare en buenas condiciones, molinos y saltos de agua.  
Eduardo Domínguez  
Calderón de la Barca, 12, 3.º  
CUENCA

Se vende o alquila plano semi-nuevo marca Bernaregui. Razón imprenta de este periódico.

## Nueva redacción de "EL DEFENSOR"

Desde primeros del mes en curso quedó constituida la redacción de EL DEFENSOR DE CUENCA por los siguientes señores:

Director

D. Dimas de Madariaga, diputado de las Constituyentes.

Redactores

D. Alvaro Perales, redactor-jefe.  
D. José M.º Álvarez M. del Peral, publicista.  
D. Ricardo González Alonso, abogado.  
D. Conceso Coso Langa, abogado.  
D. J. L. del Valle Iturraga, abogado.  
D. Germán Olarieta Crespo, maestro nacional.  
D. Enrique Álvarez Chirveches, maestro nacional.  
D. Julián Vaca de Manuel, de J. de A. P.  
D. José Ruiz Fernández, C. de A. P.

## APOLOGOS HUMORISTICOS

### Las alpargatas

Es el colmo de la ignorancia el ser orgulloso.—  
Fontanelle.

Un mísero empleado,  
cuyas anclanas botas  
estaban todas rotas,  
se fué a comprar calzado;  
mas éste era de un precio tan inmenso,  
que el pobre comprador quedó suspenso.

Al ver que no podía  
comprarse ni un zapato,  
tras de pensarlo un rato,  
por pura economía  
se compra unas vulgares alpargatas,  
razonando no más, que son baratas.

Queriendo disfrazarlas,  
su agudo ingenio afina,  
y logra con fuchina  
del todo restaurarlas,  
creyendo que el usar de tal quimera  
parecían zapatos de ternera.

Con inocente goce  
contento se las puso;  
mas pronto con el uso,  
y del continuo roce,  
varios rotos haciéndose en el paño  
le hicieron comprender su desengaño.

Tan rula estratagema  
quedóse al descubierta,  
y sufre un desconcierto  
de burlas, no sin flemas;  
que así son de este modo saludadas  
aquellas alpargatas disfrazadas.

Ocultar no se atreve  
el rápido escarmento,  
y exclama en su lamento:  
—«Quien alpargatas lleve  
pretendiendo que pasen como botas,  
no se enfada si sufre chirlgotas.»

Con necia petulancia,  
hay intelectuales  
que dan muestras cabales  
de una suma ignorancia;  
la menor objeción los desbarata,  
mostrando que son «sabios de alpargata.»

Alvaro PERALES.

## Telefonema del Sábado

### RECURSO DESESTIMADO

El telefonema-correspondiente al día de hoy nos habla de las jubilaciones en Justicia y nos da cuenta de un recurso desestimado, en los siguientes términos:

Prensa se ocupa recursos desestimados últimamente por Consejo ministros. Entre ellos figura el de D. Gabriel Cayón, fiscal que fué Audiencia Cuenca. Fundamentos para no estimar recurso: persecución a elementos republicanos y haber actuado en Cofradías y Centros, Círculos y casinos carácter tradicionalista, y presidido Centros franciscanos y Cofradías teresianas, manifestando esta significación solemnes actos públicos.

Berruguete.

No podemos ni debemos silenciar el comentario que nos sugiere el telefonema de nuestro correspondiente. El comentario varía según se enfoque el asunto de tejas arriba o de tejas abajo.

De tejas abajo estimamos muy endeble el fundamento de la sanción impuesta al Sr. Cayón, y los hechos que se le imputan, juzgándolos y analizándolos serena e imparcialmente, no pueden considerarse acreedores a la sanción gubernativa que sobre ellos ha recaído.

Si a nosotros se nos hubiera llamado a tomar parte en la información que se practicó para comprobar las acusaciones que se le hicieron al Sr. Cayón, hubiéramos confirmado el extremo que se refiere a su actuación en Cofradías y Centros franciscanos y en otras instituciones de carácter religioso. Esta actuación del Sr. Cayón y esta significación manifestada en solemnes actos públicos, es un timbre de gloria para el Sr. Cayón, es un certificado, una ejecutoria que acredita su catolicismo, y esta circunstancia ni es incompatible —sino todo lo contrario— con una recta administración de justicia, ni hay ley que la prohíba.

El mismo Sr. Albornoiz hablan con los periodistas del juez de Instrucción de Luarca (Asturias) ha dicho que en la informa-

ción que se practicó para comprobar las acusaciones formuladas contra este funcionario, resultó demostrado que es católico, pero que este no es motivo, naturalmente, para jubilarlo.

En orden a haber actuado el Sr. Cayón en Centros, Círculos y casinos de carácter tradicionalista, hubiéramos demostrado que en Cuenca esa acusación es totalmente falsa, porque no hay aquí Centros de esa naturaleza, y en las demás ciudades donde ha servido el Sr. Cayón tenemos informes respetabilísimos que están en contradicción abierta con aquella acusación.

Y por lo que afecta a la acusación de haberse distinguido constantemente por su persecución a los elementos republicanos, hubiéramos declarado, puesta la mano en nuestra conciencia, que en Cuenca se ha distinguido el Sr. Cayón por la máxima y más exquisita fidelidad en el cumplimiento del ministerio fiscal, sin animosidades de ningún género contra tirios ni troyanos, y, por tanto, que es tan contraria a la verdad y tan insidiosa aquella acusación como insidiosa y falsa fué la especie que un funcionario de la carrera fiscal apropió un día contra dos sacerdotes acusándoles ante un Gobernador y ante unos... ¡periodistas! de unas actuaciones que no les rozaban ni en cien leguas a la redonda; acusación que lanzó a los cuatro vientos dicho funcionario—que era instructor de una Juventud Franciscana—guardando en su pecho los motivos personales y reales de la insidia.

Enfocado este asunto de tejas arriba—el telescopio de los laicos no pasa de las tejas—nosotros vemos en él una intervención providencial. Cuando se comete un atropello contra la caridad, la verdad y la justicia y se da un escándalo público, ese atropello se convierte en un abismo en el que puede caer su autor: hoy por mí, mañana por tí.

Y es que en lo alto está Dios, que no olvida, y la Providencia que cumple a plazo fijo la sentencia: con la vara con que midiereis seréis medidos...

## Sobre masonería

VIII

### Státesis del plan judío

El plan judío para la conquista del mundo se encuentra en los Protocolos de los Sabios de Sión, como saben nuestros lectores. Ya se puede fácilmente comprender que, a más de contener las resoluciones para intervenir en la masonería, instrumento suyo, abarca otros puntos trascendentales.

Quisiéramos publicar un extracto extenso sobre todos ellos; pero no encaja en el trabajo que en este semanario pretendemos hacer. Sin embargo, damos una síntesis, la esencia de los Protocolos. Es el discurso de un rabino en el Congreso de Lemberg, el año 1911.

Dice así:

«Hermanos míos: Ya hace diez y nueve siglos que los judíos luchan para apoderarse del gobierno del mundo, cosa que el mismo Dios prometió al Patriarca Abraham. Sin embargo, la Cruz ha obtenido la victoria y ha vencido a los judíos. Estos, dispersos en todas las partes del mundo, han sido demasiado tiempo objeto de atroces persecuciones. Pero esperemos, a pesar de todo. El hecho de que los judíos están dispersos sobre todos los continentes, demuestra que todas esas tierras les pertenecen. Asistimos a un espectáculo imponente. Israel se encuentra cada día con más poder.

El oro ante el cual se inclina la humanidad, el oro tan venerado, casi todo el oro está en manos de los judíos; y ese oro es el porvenir de Israel. Los tiempos de persecución han pasado ya. El progreso y la civilización facilitan nuestro plan. Nosotros, los judíos, hemos conseguido apoderarnos de los centros principales de la bolsa mundial; las bolsas de París, Londres, Viena, Berlín, Hamburgo y Amsterdam son nuestras. En todas partes donde se hallan, los judíos disponen de capitales enormes.

Todos los Estados tienen deudas. Esas deudas les obligan a entregar como garantía de empréstitos que les facilitan los judíos, las minas, los ferrocarriles, las fábricas del Estado.

Pero es también necesario que los judíos se apoderen de las tierras, sobre todo latifundios. Si las grandes propiedades pasan a manos de los judíos, en ese caso los obreros cristianos que en ellos trabajan, nos proporcionarán rentas cuantiosas.

Estábamos encorbados bajo el yugo desde hace diez y nueve siglos; ahora somos más grandes que nuestros opresores.

El enemigo capital de los judíos, el enemigo natural, es la Iglesia Católica. He aquí por qué nosotros, los judíos, hemos invertido en ese árbol maldito el espíritu de incredulidad. En primer lugar tenemos que combatir implacablemente y en todos los terrenos al clero católico. Debemos arrojar a la cabe-

## ¡¡OID, ESPAÑOLES!!

El Estado ha retirado la subvención de 18.600 pesetas que venía dando a las escuelas españolas de Tánger; en cambio, el Gobierno español ha dotado a las escuelas judías de Tánger con la cantidad de 57.000 pesetas.  
¡¡Ya lo veis, españoles, los judíos son antes que vuestros compatriotas!!

J. J. ROUSSEAU: «Creo que Dios se ha revelado suficientemente a los hombres por sus obras y en nuestro mismo corazón; y, si hay quien no lo conoce, es porque no quiere conocerlo.»

## EN HIERRO FRIO

Al timorato NEON DE AQUILES

¿Cómo quieres que vaya en aeroplano, si ofónico el clarín de tu garganta, no me orienta do estás, y a ti te espanta el impulso de hablar como un hermano?

Tucaverna, en Pompeya o Herculano? mitiga un tanto intransigencia tanta, por ello este coplero a gusto canta, y a pesar de ocultarle, abt oa mi mano.

Te obstinas en callar, pues más te quiero;

si algún día te arguye la conciencia, ya dirás tu nombre, mas paciencia y aguardar. De todo infiero no quedar a la Luna de Valencia, juzgádole leal y caballero.

Demuestra tu Doneto y estrambote, ser miedoso, pero nunca gofe.

Lucas Dupuy.